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8 月 23 日，2022 年东京羽毛球

世锦赛结束了第二个比赛日的较

量。中国男单选手陆光祖以 0：2 不

敌中国台湾选手王子维，成为国羽

在本届世锦赛上的最早出局者。在

被禁赛10个月后，重返赛场的石宇

奇则在第二轮轻松晋级，且较首轮

时的状态有明显提升。从中国羽毛

球协会那里得到提前解禁许可的

石宇奇，这位“男一号”能解目前状

态下的国羽男单之急吗？

“临时一号”低于预期

石宇奇出现在了本届羽毛球

世锦赛的赛场上，这本身就是一个

信号。去年，他由于言行不当而被

中国羽毛球协会处罚禁赛一年，如

今，在禁赛期尚余两个月的情况

下，他被特批参赛。除石宇奇改过

表现良好的原因外，很难说这与国

羽男单的主力现状无关。

这一点在世锦赛的第二个比

赛日便得到验证。在男单第二轮

中，中国选手陆光祖以 0：2 不敌中

国台湾选手王子维，成为国羽在本

届世锦赛上的最早出局者。至此，

中国男单在签表上的希望就从3人

减员至 2 人，他们是已经闯入第三

轮的石宇奇，以及因首轮对手弃赛

而在24日才首度登场的赵俊鹏。

参加世锦赛这样的高规格大

赛，国羽肯定希望实力尽展，但显

然，即便加上提前解禁的石宇奇，

国羽男单现阶段的硬实力也还是

会被打上问号。

26岁的赵俊鹏，他和石宇奇同

龄，但在国家队内的存在感向来不

强。一定程度上，他是在石宇奇被

禁赛后才得到了更多登场机会。本

赛季，赵俊鹏的表现可圈可点，在

印尼公开赛上勇夺亚军，在新加坡

公开赛跻身四强，但距离成为国羽

男单的代表人物无疑还有差距。

在谌龙淡出、石宇奇之前被禁

赛的情况下，25岁的陆光祖好几次

都以国羽男单一号选手的身份参

赛。应该说，他得到了不少的机会，

但却没能把握住。陆光祖本赛季的

最好成绩是在马来西亚大师赛闯

进四强，他没能在担当“临时一号”

时为国羽男单迎来久违的冠军，在

此次世锦赛对阵王子维时更陷入

严重被动，表现确实远低于预期。

在国羽男单亟需实力加成的

情况下，也就不难理解，为什么原

本还有两个月禁赛期的石宇奇会

被提前解封了。

本次世锦赛从 8 月 22 日持续

到 8 月 28 日，举办城市是日本东

京。有幸赶上这项重点赛事，石宇

奇肯定会和赵俊鹏一起继续努力，

他的第三轮对手是印尼头号男单

金廷。这会是石宇奇在本届世锦赛

上第一场真正的考验。

实战中找状态 仍渴望能夺冠

由于被较长时间禁赛，石宇奇

的世界排名自然下滑（已下降到第

25 位），此番没能以种子选手的身

份参赛。不过，对已“放假”10 个月

的他来说，从第一轮打起未尝不是

好事，目前大家所见的是，石宇奇

的确在实战中渐渐找回了状态。

与世锦赛第一轮时相比，当天

第二轮中的石宇奇明显更放松，也

更能去抓住场上的主动权了。面对

世界排名第12位的格姆克，他赢得

干净利落，可以说是丝毫没有把机

会留给对手。接下去，在第三轮也

就是争夺八强席位的比赛中，石宇

奇将迎来回归赛场后的第一次真

正考验——对手是印尼头号男单、

赛会6号种子金廷。

国羽上一回在世锦赛上登顶

男单是在2015年的雅加达，那会儿

的赢家是状态正盛的谌龙。尽管明

知难度很大，但重获登场机会的石

宇奇还是在采访时透露了对冠军

的渴望。

“大家对我有期待我非常开

心，从内心来说，我还是非常渴望

一个冠军的成绩，能够证明自己。

但比赛还是一场一场去比，不用看

太远。”石宇奇说，“能再次站到赛

场上，肯定非常开心，一回归就打

世锦赛这样最高级别的比赛，我觉

得没有什么好想的，一场一场找感

觉，真正做到最好，每场都要做好

最充分的准备，不要太多想结果，

把过程做好。”

如果能顺利战胜金廷，石宇奇

在 1/4 决赛中的对手很可能就是

夺冠最大热门、排名世界第一的丹

麦名将安赛龙。“安赛龙是一个值

得学习的对手，如果碰到他，我肯

定要打出自己的战术风格。”在去

年的东京奥运会上，石宇奇就是于

1/4 决赛中以 0：2 输给了安赛龙，

最后安赛龙成为冠军。

（据《东方体育日报》）
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